
刚刚过去的2018年，石智勇和汪顺连破纪录，亚运会、省运会上甬将大把摘金，我市成立了运动与健康专家委员

会和宁波科学运动与健康研究院，“一人一技”全民健身公益技能培训蓬勃开展，首届宁波体育“创客荟”活动成为体
育产业创新之举……那么，在市民朋友身边还有哪些值得铭记的体育事件？宁波市体育局即日启动“2018宁波体育十
件大事”评选活动，邀您推荐候选项。

□金报记者 邹鑫 文/摄
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“十件大事”评选
记录宁波体育发展历程

宁波体育十件大事评选活动始于2004年，那一年雅
典奥运会上王成意勇夺射击比赛铜牌，这是宁波选手在奥
运会历史上获得的第一枚个人项目奖牌；那一年中国女排
主场落户北仑，北仑顺利通过国际排联考察准备开始承办
国际顶级水平排球大赛；那一年宁波体育运动学校创建国
家级奥林匹克体育后备人才基地通过专家组评审。

之后，甬籍运动员潘华年2005年在参加第24届世界
蹦床锦标赛中勇夺男子单跳项目团体金牌，实现了我国在
这一项目上的历史性突破，也成为我市的第十位世界冠
军；2006年何宁、岑伟飞获得世锦赛金牌，成为我市第11
和12位世界冠军；2007年中国乒乓球、国际象棋、藤球三
支“国字号”队伍训练基地落户宁波；2008年5月22日，北
京奥运会火炬接力传递宁波站活动安全圆满举行，受到奥
组委表彰；2016年石智勇在第31届里约奥运会举重项目
上夺冠，实现了奥运金牌零的突破……

“十件大事”评选活动，记录了近十多年宁波体育一年

又一年的发展历程。如今回头去看，每一个当选事件都彰
显着宁波体育人对“更快更高更强”奥林匹克精神的追求，
都展示了宁波体育为城市发展贡献的力量——比如奥运
金牌从无到有，比如2006年我市体育彩票销售达7.3亿
元，如今已上升到20多亿；又比如“中国宁波一号”帆船队
扬帆启航，宁波国际赛道马达轰鸣，宁波奥体中心拔地而
起，宁波国际马拉松和宁波江北山地马拉松等赛事每届参
赛人数成千上万。

体育渐成生活方式
邀您推荐候选事项

体育不但是地域性文化的一种符号，是凝聚自豪感的
一种载体，更是人与社会健康的一种方式。当全民健身上
升为国家战略，体育也愈发深入民间，运动渐渐成为生活
方式，甬城有了越来越多的体育人群、体育社团、健身达
人。由此，“2018宁波体育十件大事”评选活动除了由我市
体育界人士推荐候选事项之外，也诚邀所有关心体育、热
爱体育的市民朋友参与候选事项推荐。

“2018 宁波体育十件大事”候选事项推荐条件为：
2018年1月1日至12月31日期间，全市体育事业在党的
建设、训练竞赛、全民健身、体育产业、体育社会组织等各
方面工作中取得的重大成果或意义重大、影响深远的大
事。要求推荐的大事，在全市、全省乃至全国范围内具有广
泛影响力；引起体育系统、社会公众和国内外主流媒体的
广泛关注；对宁波体育局事业建设和发展有着突出贡献。

宁波市体育局各直属单位、各区县市体育局推荐候选
事项，以电子邮件的形式发送至邮箱：2806681044@qq.
com；市民朋友参与推荐候选事项，以电子邮件的形式发
送至邮箱：nbtysjds@163.com。推荐截止日期为2019年1
月10日。

征集结束后，在听取各方面意见的基础上，宁波市体育
局将确定30件候选大事。30件候选大事将通过网络评选、专
家评定组两个阶段确定最终入选“十件大事”的事项。

“2018宁波体育十件大事”评选活动启动

哪个事件让你铭记 请推荐候选项
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昨日论坛上，还有一个重要议题，包括国家一
级演员、《欢乐喜剧人》总冠军贾冰和宁波市曲艺
家协会会长沈姿颖等业内人士，就电影艺术和曲艺
艺术的融合与发展进行了深入探讨。

郑开颜表示，宁波电影家协会和宁波曲艺家协
会共同搭建这样一个“曲影”文化交流平台，就是
希望能让宁波电影与宁波曲艺艺术建立起融合与
互动。为宁波传统曲艺披上新装，创作出贴近当代
生活和审美的曲艺内容，使曲艺回归民间，继续为
民众带来新的精神食粮。她认为，曲艺与电影相结

合，并不是两者简单地拼凑, 而是要兼顾各自的艺
术特征，经历不断地摸索。

贾冰表示，艺术是相通的，在影视兴起之初，曲艺
艺术就提供了丰富经验与内容。随着影视艺术的飞速
发展，曲艺也要向影视取经，更新艺术形式。二者的有
机结合定会擦出精彩的火花，产生双赢的局面。

沈姿颖认为，在新时期借助电影等现代信息传
播方式将会让宁波曲艺得以快速和广泛传播，发挥
出自身的艺术价值，让更多人投入到宁波曲艺的传
承和保护工作中。

论坛现场论坛现场

宁波建设影视城，大家都很有信心

昨天的论坛吸引了业内300余人参与，大家在谈
到宁波影视之城建设时都信心满满。

宁波市电影家协会主席郑开颜表示，随着中国影视
产业爆炸性增长，宁波影视行业也迎来了发展的“黄金
时代”。2018年宁波市观影票房达到8亿元左右，市场规
模持续扩大。近年来，宁波市本土孵化出众多优秀的影
视剧制作机构，在浙江省及国内同类城市中均处于领先
优势。同时，以象山影视城为核心的宁波影视文化产业
园区得到了迅速发展，形成完善的影视文化服务体系。
过去一年，象山影视城接待剧组数量已破百，是继横店
影视城之后国内规模最大的影视基地。

宁波电影人夏默说，十年来自己见证了宁波电影的发展
历程，“2008年，周星驰来宁波拍《长江7号》时，制片人说宁波
不适合拍电影，今天要50个群演找街道借，明天要30个群演
找其他街道，甚至要从上海、横店调。但现在，象山影视基地有
了专门的‘象漂’，宁波影视企业出品的影视佳作频出。”

天祺影业CEO夏中军认为，宁波市电影产业的快速
增长与政府出台的各项扶持政策密不可分，“去年宁波
政府发布的《关于扶持宁波影视文化产业区影视产业发
展的若干意见》，为宁波地方电影的繁荣注入了新的动
力。该政策覆盖了电影产业从制片、发行到影院投资的
各个层面，也指出了电影产业的未来发展路径。政策发
布一年来，宁波电影票房纪录不断刷新，宁波电影产业
以高速度增长。”

曲艺如何融合影视，业内大咖献策

由宁波市电影家协会、宁波市曲艺家协会主办，以“曲艺传承，影创未来”为主题的首届宁波“曲影”文化论坛昨日在甬城
举行，业内大咖云集，开启电影人和曲艺人之间的对话交流，探讨如何实现电影艺术与曲艺文化相互交融与渗透。此外，电影

《千金》也在昨日举行签约仪式，“一带一路国际城市影视联盟”同时授牌。
□金报记者 吴丹娜 文/摄

影视之城该如何建设，曲艺与影视怎样融合？

首届宁波“曲影”文化论坛举行

修炼外在美
打造内在美

江南女界迎新晚会
展现甬城女性风采

本报讯（记者 吴丹娜）民歌独
唱《欢天喜地》、禅舞《花开见佛》、
爵士融合《女特工》、青花瓷走秀
《万物生》，一台展现女性风采的晚
会昨晚举行，节目形式丰富多彩，
表演者的多才多艺让台下观众连连
喝彩。

晚会主办方，江南女界会长王
泱在接受记者采访时表示，“江南
女界”是一个公益女性平台，目前
已经拥有200余名会员和40余名
专兼职摄影师，成立了形体模特
队、舞蹈队、茶艺队、义工队、健 康
营养组等，并相继开展了舞蹈比
赛、钱湖走秀、文明礼仪、形体培
训、中国最美妈妈、生日派对、营养
沙龙等几十场活动，在宁波的女性
社群中初露头角。她们希望用公益
善举、感恩回报、自强自立 ，自尊
自爱来发扬甬城新时代新女性的精
神风貌。

在观看演出的同时，还举行了
江南女界/中国艺术节基金会签约
仪式。王泱表示，新的一年，江南女
界在坚持修炼外在美的同时，将把
工作重心逐渐向打造内在美转移，
不断拓展活动内容与活动方式，比
如通过国学研修、琴棋书画、礼仪
健康、情感婚姻、亲子沟通等专项
培训，让这个平台的女性真正成为
秀外慧中、和美家庭、和谐社会的
新时代女性。


